

Entre abril y junio: Importaciones de capital caen por séptimo trimestre

El indicador disminuyó 12,4%, y sumó US\$ 3.997 millones.

J. A.

La internación de bienes que son clave para el desarrollo de nuevos proyectos de inversión y mejoras de productividad continúa debilitada. Entre abril y junio, según el informe de Cuentas Nacionales del Banco Central, las importaciones de bienes de capital sumaron US\$ 3.997 millones CIF, lo que equivale a un retroceso de 12,4% respecto de igual periodo del año pasado, y suma siete trimestres consecutivos a la baja.

Si bien las importaciones en general tuvieron un retroceso (-5,3%), la variación fue más pronunciada en esta categoría, versus la de bienes intermedios (-4,3%) y de consumo (-1,5%). En esta última, de hecho, se observa que si bien la internación de productos semidurables (-3,1%) y de "otros" (-4,5%) mostraron una variación negativa, esta fue parcialmente compensada por un crecimiento de las importaciones en la categoría de bienes durables (4,1%).

De acuerdo con el instituto emisor, en el caso de los bienes de capital, "los principales efectos provinieron de las menores importaciones de motores, generadores y transformadores eléctricos (-30,7%), de maquinaria para

la minería y construcción (-41,5%) y de vehículos de transporte (-73,8%)".

Menos inversiones

Entre los expertos, el académico de ESE U. de los Andes Juan Nagel plantea que hay múltiples razones detrás de este desempeño, como el tipo de cambio y una menor tendencia a la renovación de equipos, pero explica que "las compañías mineras y de construcción han sido golpeadas por la debilidad de la economía chilena y las altas tasas de interés, y cuando las tasas son altas, la compra de maquinaria se hace más costosa".

A su vez, Francisco Labarca, docente de la Facultad de Economía y Negocios UDD, cree que la tendencia se debería sostener en el corto plazo, pero puede favorecer a ciertos sectores: "Si bien esta variable es el reflejo de un menor flujo de inversión, para los inversionistas es una señal de una menor oferta futura. En muchas oportunidades, hay inversionistas que se posicionan para aprovechar los ciclos de crecimiento económico con menor competencia, ganando en participación de mercado".